頑張れ!めいのすけ

『校訓』日日新 又日新 (日日新たに又日に新たなり)



令和 5 年度第 8 号 (通巻 1 7 0 号)

山形県立上山明新館高等学校 山形県上山市仙石650番地 TEL 023 (672) I700 令和6年2月2日(金)発行

『トピックス』新年を迎え、校内では3年生が学年末考査を終えて自由登校期間。今週末には専門学科の推薦入試を控えています。お陰様で多くの中学生に志願して頂き安堵しているところですが、中学生やご家族には不安もおありかと推察し、受験生が力を出し切れるように陰ながらお祈りしています。

1 情報経営科の地域貢献活動!

1月20日(土)、情報経営科3年生がJRかみのやま温泉駅前でお化け屋敷を実施。「地域の賑わい創り」と「子ども達の郷土愛育成」を目指した探究活動です。NPO「上山ランドバンク」様から会場をお借りし、地域おこし協力隊髙橋隊員ご指導のもと、雰囲気を高めようと照明や音響にもこだわり、当日は大盛況でした。隣接する「観光案内所」様にお願いして初めてお披露目した本校プロモーションビデナ(PV)試作品も県内外多くの方からご覧いただくことができました。





1月27日(土)、かみのやまブランド推進協議会様の「干し柿スイーツ試食会」に参加させて頂きました。本校の生徒は Ora da cacao&chou 様のシュークリーム開発に参画。とても美味しく仕上がりました。また、当日は会場装飾や子ども達の遊び相手も務め、試食会の成功に貢献することができました。特に、折り紙で作った干し柿が大変素晴らしく、今後も度々活用できそうです。

71-チャープロジェクトの中核である産業教育連携協議会の皆様から支援賜り、生徒達の主体的で創造的な地域貢献活動が少しずつ広がっています。

2 食料生産科の地域貢献活動!

1月28日(日) ESCARGOT 様にご協力頂き、グリージョバーが一の 試食販売会を実施しました。世界的に懸念されている食料危機に対す る一つの方策として、衛生管理を徹底して飼育した食用昆虫を活用す る商品開発の取組みです。当日は様々なご感想や質問を頂戴し、中に は昆虫食に対する懸念や不安の声もありましたが、多様なご意見に触 れることができ、生徒の学びも一層深まったようです。

さて、皆様は「Iディブルフラワー」をご存じですか? 毒性がなく、生でも 食べられる花を指すそうです。料理の彩りに利用しますが、ビタミン なども豊富で、野菜や果物と同じ感覚で利用されているとのこと。





同学科ではドライフラワーにした花びらの活用にも取り組んでいます。直近では、善玉コレステロールを減らさずに悪玉コレステロールルを減らす効果が期待されているひまわり油をヘアオイルやクレヨン等への活用研究も念頭にあるとか。生徒たちの主体的活動を引き出そうと先生方も多方面で奮闘しています。今後の意欲的な挑戦にぜひご期待ください。

3 多様な交流機会を頂きました!

12月24日(日)、上山市立図書館で絵本の読み聞かせ活動を実施させて頂きました。図書委員会による今年2回目の活動です。当日はクリスマスイブ。3人の生徒かサンタクロースとトナカイに扮してほぼ初めての読み聞かせに挑戦。子供たちの反応も良く、誰かのために本を読む喜びを実感できたようです。

同図書館内には本校図書委員会が厳選した「上山市の 小学生におすすめの本」コーナーを設置して頂いており ますので、お立ち寄りの際はぜひご覧ください。





1月26日(金)、タイ王国チェンマイ・ ラチャバット大学生8名が来校され、書道 を通して書道部員と交流して頂きました。 書道部員にとっても海外の方との直に交 流できる貴重な機会です。

交流機会づくりにご協力頂いている地域の皆様に心より感謝申し上げます。

4「中学生の進路学習」をサポート!

1月25日(木)、上山市立宮川中学校2年生18名が高校生活の現地視察に来校されました。滞在は2時間。本校2年生の探究学習成果を披露し、情報経営科によるPVや簡単なゲームの製作など専門学科ならではの学びや、高校卒業後の進路を主題に先生方が熱く語りかけると中学生は目を輝かせて真剣に聞き入っていました。実施翌週早々中学生の皆さんから心温まるお手紙を頂き、多くの職員と生徒がお役に立





て良かったと喜んでいます。

今年度からフューチャープロジェクトが始まり、本校では地域や大学等の皆様にお支え頂きながら地域貢献につながる産業教育や探究学習の充実と、入学者増加に向けた魅力発信等に努めています。新設した学校公開日にも多くの方にご来校頂き、在校生の活躍機会が増えました。今回の受入れも先の取組みの一貫であり、地域の皆様へのご恩返しになれば幸いです。(なお、本欄の写真は今年度実施した探究活動の様子です。)

5 HPを是非ご覧ください。

生徒達の姿と本校教育活動の様子を随時更新しています。

(http://www.meishinkan-h.ed.jp)

【編集者コラム】・・・ 日 日 新 又 日 新 ・・・

先日、女子バレー部の県大会を応援してきました。結果は3回戦で惜敗。東北大会進出や県ベスト4奪還を達成できずとても悔しい 敗戦でしたが、清々しさを感じました。

相手の強烈なスパイクを必死で拾う粘り強さは伝統芸。小さなセッターがジャンプトスに挑戦したり、アタッカーが何度ブロックされても「もってこい」と呼び続けたりする姿に心底感動しました。今後の成長に期待しています。



今後の予定

8木 産業教育連携協議会③

13 火 公職選挙法講習会(2年生) 14 水 校内プロジェル発表会(食生料)

15 木 進路体験を語り継ぐ会

16金 学校評議員会②

21 水 学年末テスト(~27)

25 日 日商簿記検定 29 木 表彰式·同窓会入会式

[3月]

た業卒 金

4月 在校生顔写真撮影 7火 一般入学者選抜 (家庭学習日7.8.11~14)